

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos

Suscripción por mes..... \$ 0.25

Número suelto..... 0.06

„ atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada

Dirijase la correspondencia al Director

CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CELAJES"

Director
Canónigo Basilio Gómez

Administradora
Profesora Blasina Carías

AÑO VIII

DauÍ, Honduras, Centro América, 10 de Julio de 1932

Nº 641

Datos que justifican elocuentemente la honorabilidad y honradez de los que manejan las limosnas de la VIRGEN DE SUYAPA

Tegucigalpa, 3 de Junio de 1932.

Muy Ilustre señor Canónigo don Basilio Gómez, Director del Semanario Católico **CELAJES**.

Apreciado Señor:

Para obsequiar los deseos de algunos amigos, he logrado recoger algunos datos acerca del empleo que se ha dado, desde el año de 1921 hasta el presente, a las limosnas ofrecidas a la Santísima Virgen, en el Santuario de Suyapa, datos que me permito poner en conocimiento de Usía, seguro de que los acogerá como una muestra del aprecio que siempre le he dispensado, y seguro también de que Usía sabrá aprovecharlos oportunamente:

a) — El actual frontispicio costó (ONCE MIL PESOS)	\$ 11.000.00
b) — La Capilla de piedra en que está colocado el altar de la sagrada imagen de "Nuestra Señora de Suyapa" albañilería, artefacto, embaulado y pintura (CINCO MIL SETECIENTOS NOVENTA Y CUATRO PESOS CINCUENTA Y NUEVE CENTAVOS) ..	5.794.59
c) — El enladrillado de cemento romano (DOS MIL CIENTO CINCUENTA PESOS) ..	2.150.00
d) — La nueva Sacristía (MIL CIENTO DIEZ PESOS) ..	1.110.00
e) — Los dos arcos laterales (MIL CIENTO SETENTA Y CINCO PESOS) ..	1.175.00
f) — Los bancos para el pueblo [DOSCIENTOS OCHENTA Y OCHO PESOS] ..	288.00
g) — Fundición de tres campanas [MIL CIENTO DOCE PESOS] ..	1.112.00
h) — Casa de huéspedes para los peregrinos "Portal" [DOS MIL CIENTO CINCUENTA Y SEIS PESOS] ..	2.156.00

Suma total..... \$ 24.785.59

VEINTICUATRO MIL SETECIENTOS OCHENTA Y CINCO PESOS CINCUENTA Y NUEVE CENTAVOS.

A esta considerable suma hay que agregar los \$ 360.00 [TRESCIENTOS SESENTA PESOS] anuales que se pagan al Mayordomo, guardián del Santuario, y los \$ 30.00 [TREINTA PESOS] mensuales que se le dan de subsidio al Capellán, cuando se encuentra un sacerdote que se encargue de la Capellanía.

Me falta averiguar los valores gastados en las primeras ampliaciones, que se hicieron al templo hace algunos años; en la construcción de los arcos torales del centro; de las Capillas del "Señor de las Misericordias" y de la "Sagrada Familia de Nazaret"; del muro, que rodea el Santuario; de los tres altares y vistosos retablos; de las sagradas imágenes, que, de tamaño natural, hizo venir de Guatemala, Monseñor Santiago Zelaya, Cura y Vicario Foráneo de Tegucigalpa; ornamentos y utensilios para el culto divino, etc. etc.

También me permito informar a Usía, q', con aplauso general, se proyecta hacer una nueva ampliación al Santuario, construyendo dos naves laterales, por lo menos de cuatro metros de anchura cada una de ellas, comunicándolas con las Capillas del "Señor de las Misericordias" y "Sagrada Familia de Nazaret", para mayor

DOS SUPREMOS SENTIMIENTOS

Sentimientos de Patria y Religión, he aquí dos fuerzas poderosas que brindan al pueblo que les rinde culto: grandeza, crédito y feliz porvenir. Para el cultivo del primer sentimiento señalado, a la fecha, se han proyectado algunos derroteros, para el segundo, ha sido firme la trayectoria trazada por el Clero, no habiendo concordancia entre unos y otros. Querer moralizar sin llegar al sentimiento religioso de las masas, es un absurdo; querer hablar de patria sin hablar de religión es un fracaso; hablar de patria en contraposición de la religión del pueblo, es una insensatez.

El sentimiento de religión lo lacta el niño desde la cuna, el sentimiento de patria, lo recibe cuando desarrolla su razón: el primero abarca al segundo, es su complemento. Religión, va desde el fecundo pezón de la madre; patria va, del hogar y la escuela al corazón. Los dos completan una enseñanza, es una mentira querer la existencia del uno sin el otro. Cultivar hombría de bien, ciudadanía, rectitud y algo más en ese sentido, sin llegarse al hogar, examinarlo ni darse cuenta de quienes son los mentores de la niñez en los establecimientos de enseñanza, es, como si un padre de familia, diera al esclavo el cargo de la educación de sus hijos: ¡Horrendo crimen y espantoso!

Días ha, se predica por la cultura del pueblo, más, esas prédicas, no pasan de un corto perímetro, casi ni se sabe de ellas y, si la labor cultural del sacerdote, que es más amplia y extensa en el país, que resuena en el seno de las más remotas aldeas, todavía está en perspectiva de provecho, ¿cómo podrá tener la iniciación de un cultivo patriótico, máxime que, las masas ingnaras no les comprenden y que no les suena algo que les llegue al sentimiento que en aras de la fe y la esperanza tramontando sobre todo lo mundanal se llega a Dios?

En estos momentos difíciles, de dura prueba, se necesita, no sólo deponer los sentimientos de partidario, en aras del bien común, sino, levantarse noblemente, oír la voz santa de nuestros abuelos, que descansan en las sagradas tumbas, invocar a nuestros manes y bajo la sagrada insignia de la Cruz, símbolo de redención, que nuestros

Pasa a la 4a. página.

elegancia, amplitud y comodidad de los fieles. Y al efecto, el 16 de Mayo próximo pasado me tomé la libertad de insinuar al Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo, Monseñor Hombach, que se dignase acordar mediante los trámites canónicos, la ampliación deseada, en la forma indicada o en otra que él creyera más conveniente y oportuna; autorizando al Sr. Cura de la parroquia de San Miguel de Tegucigalpa, para que haga levantar el plano respectivo, con el presupuesto de gastos para su aprobación y efectos consiguientes; y abrigó la esperanza de que aquella insinuación será bien acogida y pronto se principien los trabajos.

Con protestas de verdadero aprecio y cariño soy de Usía Atto. S. S. y Cap.

ERNESTO FIALLOS.

Carta abierta al Director de LA VERDAD, don Benjamín Herrera Orellana

(Continúa)

Antes de concluir esta carta, y por venir al caso, quiero recordar algunas verdades de nuestra historia hondureña, las que parecen haberse olvidado ya intencionalmente:

Policarpo Bonilla era hijo de un nicaragüense ilustre; y su obra por Honduras y Centro América está tenida y calificada dentro y fuera, por hombres de positivo valer, como benéfica; y en cuanto a su labor respecto a intereses hondureños, ahí están sus luminosos alegatos en cuestiones de límites con Nicaragua y Guatemala, los que a la vez son prueba irrefutable de elevado centroamericanismo.

Los gobernantes hondureños. Cabañas y Herrera, casaron con salvadoreñas, y Morazán también, si no recuerdo mal; y Marco Aurelio Soto y Ramón Rosa, su ministro omnipotente, casaron con guatemaltecas. Pero aquí de contar, aunque pudiera seguir citando ejemplos; pero no olvidaré advertir que ninguna censura merecieron aquellos mandatarios de parte de sus gobernados por no haberse casado con hondureñas, así como tan poco el Dr. Bonilla por ser hijo de un nicaragüense, ni el General Sierra por haberse casado con una hija de la tierra de los lagos. Les estaba reservado a los señores Zúñiga Huete y Díaz Chávez ser censurados por la nacionalidad nicaragüense y salvadoreña de sus esposas, cual si no fueran éstas centroamericanas. Y aunque no lo fueren, ¿profesamos acaso nosotros odio de razas? ¿Que males nos hicieron aquellas damas, sobre todo en asuntos de integridad e independencia nacional? Yo, al menos, no lo sé.

En cambio, si sé que todos los hondureños nos sentimos muy honrados de que hondureña fué la primera dama de la patria de Martí, (me refiero a la esposa del prócer cubano Tomás Estrada Palma), de que hondureñas fueron las esposas de muchos otros héroes de la independencia de Cuba y de que hondureñas han sido las esposas de varios Presidentes salvadoreños. Yo no sé si el pueblo cubano y el salvadoreño se sientan avergonzados por esto, ni tan poco los nicaragüenses de que su involuclable Presidente Madrid, EL SOSTENEDOR DEL LAUDO, haya sido casado con una hondureña y hecho de ella la primera dama de Nicaragua. Más aún: todos sabemos que Dionisio de Herrera, hondureño, gobernó sabiamente a Nicaragua y que allá se venera su memoria; todos sabemos que don Juan Lindo, y no recuerdo bien si Cornejo o San Martín, pero sí que aquél y uno de estos dos, gover-

naró a El Salvador, y que ningún hermano de allá les enrostró jamás que tuvieran el ombligo en Honduras. Para mí es sorprendente que en mi país, que debería estar satisfecho de todos estos valores auténticos y aun de haber dado dos Presidentes a Centro América, sabio el uno, guerrero y reformador el otro, Laya quien tenga celos de esta especie, así como que, a la vez, otros se tomen la molestia de enfadarse porque el General Carías no es hombre casado. ¿E- así como pretendemos consolidar entre nosotros la República y la justicia y el derecho público centroamericano?

Me abstengo de ocuparme de los otros cargos que Alí Babá hace a varios sujetos nicaragüenses, porque excepto uno de éstos, todos los demás viven y son hombres de letras y pudientes, que de seguro se defenderán, pues es su deber hacerlo, por ser muy graves tales acusaciones.

Y para q' no se crea q' escribo ahora no por ser filialista sino por adolecer en la presente lucha electoral "de más papismo que el Papa", concluyo declarando que si bien es cierto que mi voto será por el Lic. Zúñiga Huete, es porque estoy bien convencido de que él es el más llamado a gobernar a Honduras en estos momentos difíciles para la humanidad entera; pero que jamás he puesto ni tengo en duda la honorabilidad y patriotismo del General Carías, a quien profeso verdadera y vieja estimación personal y política.

Yo no veo por qué—al final de esta lid democrática,—quien quiera que sea el Presidente electo, no podamos abrazarnos todos los hondureños, para ir SIEMPRE MAS ALLA.

Soy de Ud. respetuosa y cordialmente, su atento, S. S.

JOSE IDIAQUEZ.

Danlí, 19 de Junio de 1932.

Al oído del pueblo

La derrota de Lutero

Cuando Mons. Falize, llegó por primera vez a Misionar a Fronsoe, ciudad de Noruega, se le acercó un protestante y le dijo:

—¡Sacerdote! ¡Que todavía hay Papa!

—Claro que sí. El es quien me envía a Misionar este país protestante.

—Pues entonces, apúnteme ya como miembro de su Iglesia.

—Amigo, no comprendo.....

—Sí, señor, apúnteme. Si aún

EL SACERDOTE

"Sacerdos alter Christus"

Al muy Rev. Padre don Juan Odendahl, C. M., Dgmo. Rector del Seminario, en el día de su glorioso onomástico, como un bosquejo cariñoso y fiel de mi sincera simpatía y flagrante gratitud. Respetuosamente

Admiro tu abnegación. Y te venero porque Fortuna, Hogar y Patria dejas: Alfigero del ruido mundanal te alejas, para cargar la cruz del misionero.

Te calumbian . . . más sigues tu sendero y en tu sacra misión de Amor no cejas: La plegaria es tu arma. Jamás! te quejas, que eres de paz heraldo y mensajero.

Vas por el mundo sin lisonja humana . . . Luchas y mueres por la Fe cristiana llevando Luz a la región salvaje.

Y, en venidos al mundo, nos saludas, Y al concluir nuestras batallas rudas fuerzas nos das para el eterno Vinje

JACOBO CACERES A.,
Diácono.

Tegucigalpa, 24 de junio de 1932.

Entusiasmo religioso en La Venta

Señor Director de CELAJES,
Canónigo don Basilio Gomez.
Danlí.

Muy estimado Padre:

Salúdole afectuosamente, enviándole una pequeña crónica de todas las gracias espirituales que en los días de este mes nos ha enviado Dios Nuestro Señor. Después que estuvieron los misioneros cuyo trabajo fue de tan gran provecho para los pobres hijos de este pueblo, el 12 del presente mes vinieron los Presbíteros Carlos Luis Geromi-

ni y Rafael Moreno G. a celebrar nuestra fiesta patronal de San Antonio, los que fueron recibidos con el mayor júbilo, pues el padre Geromini, nuestro cura párroco, en pocos días ha venido siendo objeto de nuestras simpatías por su incansable labor espiritual, por su gran espíritu de misionero, pues apenas se hizo cargo de la parroquia de Sabana Grande, como buen pastor, pronto salió en busca de sus ovejas.

Del Padre Moreno diremos que admiramos su talento, sus bellas cualidades artísticas, pues con su palabra fácil y elocuente mueve los corazones hacia Dios. En este pueblo se le estima entrañablemente, porque cuando niño estuvo algunos años en medio de nosotros.

Es pálido todo lo que yo pueda decir para pintarle todo el entusiasmo que sentimos en nuestros corazones en esta fiesta de grata recordación. Misas

(Pasa a la página 3.)

Tarjetas elutadas

Monseñor Bruno Padilla y familia
GRATITUD
Tegucigalpa, Junio de 1932.

María v. de Mondragón y familia
GRATITUD
Danlí, Junio de 1932.

existe el Papado, Lutero es un mentiroso y Dios no puede haber escogido a un mentiroso para reformar su Iglesia.

—Lutero, fundador del Protestantismo vivía repitiendo que él sería la muerte del Papa y no ha habido tales.....

El Papa vive y yo he vivido en el error al seguir a un embustero. Lutero nos prometió acabar con la Iglesia Católica y ahora veo que la Iglesia Católica es la piedra incommovible. Mientras la obra de Lutero se desgreza y es un reino dividido entre sí, la Iglesia trunfa.

¡Que viva el Papa!

¡Que mueran los mentirosos!

C. M.

Horrible castigo

(Histórico)

0-0-0

En la maldecida taberna del pueblo, donde se cometen tantos pecados, estaban reunidos unos cuantos hombres medio ebrios, hablando o más bien vociferando todos a una voz.

En sus proyectos para el porvenir proclamaban tolerancia al hereje, al judío y al ateo; pero odio mortal a los católicos, sobre todo a los sacerdotes.

¡Mueran los curas! era el grito que más repetían.

De pronto, el que parecía jefe de la cuadrilla, hombre de sinistra catadura, que vivía amancebado, y cuyo aire sombrío apenas inmutaban los estallidos de una risa estridente, más rudos aún que su ruda teo-comia, se ensimismó un momento. Después de breves instantes su puño cayó sobre la mesa con tal violencia que volcó botellas y copas.

—¡Ya está! ¡Ya lo hallé! exclama.

—¿Qué has hallado? gritaron a la vez sus compañeros de orgía.

—¡Silencio! les dice. Y eligiendo a tres de ellos los lleva aparte y les explica su plan.

—¡Admirable! exclamaron los tres, ¡magnífico!

—¿De qué se trata? preguntaron los demás.

—Ya lo sabréis, replicó el jefe. El día siguiente a las seis de la mañana, un hombre que en la plaza paseaba inquieto sus mi-

radas por todas las bocacalles, distingue al párroco que venía de llevar a un pobre moribundo los auxilios de la religión.

Va a él; se pasa un pañuelo por los ojos, como para enjugar una lágrima, y con voz azorada le dice:

—Padre, un moribundo aquí cerca pide un sacerdote. Venid conmigo.

Sin replicar palabra, el sacerdote sigue a aquel hombre. Llega a una sala donde encuentra algunos individuos alrededor de un lecho.

—La paz de Dios sea en esta casa, dice el sacerdote al entrar. Se acerca al enfermo. En el semblante de uno de los circunstantes descubre miradas siniestras y hurlonas. Sin embargo, todos se alejan, y el sacerdote dirige algunas palabras al enfermo.

Como no recibiera respuesta, se le acerca, descubre las cobijas y..... retrocede horrorizado: ha visto una figura espantosa: un hombre cuyos ojos se salen de las órbitas, la boca abierta y torcida y la lengua colgando.

Lo sacude pero inútilmente: no se mueve. Le toca y está yerto.

—¿Pero qué es lo que ve? Un hombre completamente vestido, con un revólver en la mano y el dedo en el gatillo.

—¡Demasiado tarde!, exclama el sacerdote. ¡Demasiado tarde! ¡Está muerto!

Todos acuden en tropel, sacuden a su compañero y lo llaman a gritos, pero en vano. ¡Está muerto!

El sacerdote oraba de rodillas. Se levanta y, alzando las manos exclama:

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Cuán terrible es en vuestra justicia!

Luego dirigiéndose a aquellos hombres, cuyos perdidos designios había adivinado, y que se habían quedado allí estupefactos, les decía:

—¡Que Dios os perdone como yo os perdono!

Y salió, dejándolos petrificados ante aquel frío cadáver.

¿Cuándo fue feliz?

Preguntaba un hombre de mundo a un pobre sacerdote.

—Padre, ¿fue Ud. feliz el día en que recibió la ordenación?

—Sí; pero no por completo.

—¿Cuándo dijo la primera Misa?

—Fue feliz pero no del todo.

—¿Cuándo fue nombrado párroco?

—Casi, pero no por completo.

—¿Ni cuando vio Ud. que el pueblo le amaba como a su padre?

—Ni entonces...

—¿Y cuándo fue verdaderamente feliz?

—Cuado fui llamado a confesar a un hombre que tenía sesenta y cinco años, que sólo había hecho una confesión y una comunión, y que hubiera muerto como una bestia sin mi ayuda. Al acabar la absolución murí, y yo me sentí el más feliz de todos los hombres.

Se pide por la Paz en Católicos q' no lo son

Nacaome

—0—

Señor Director de CELAJES.
Danli.

Departamento El Paraíso.

Estimado señor Director:

Como le informé por telégrafo, hoy empezarán en esta Parroquia los quince misterios que rezarán en quince días de cada mes las agraciadas feligrases que en forma de sorteo aceptaron un día cada una, para rogar ante el altar de nuestra Señora de la PAZ, porque la paz de la República sea inalterable en estos días en que se agita políticamente la Nación. Permítame Dios que transpasemos las fronteras de las elecciones Supremas con la más alta cordura como una muestra de civismo y cultura. No hay duda que doña Cayya de Alvarado Romero, preocupada en este pelegroso juego ha concebido la hermosa idea de asociarse en la Iglesia para pedir por la Paz de la República; pues, no menos importante es esta manifestación Blanca que se eleva al cielo en pos de la unificación y tranquilidad de la familia hondureña; la mujer, y nadie más que ella pide de corazón con fervor y fé lo que es justo: LA PAZ NACIONAL; cooperemos con la mujer ya que ella es nuestra Madre, Hermana, Esposa y Amiga y por tanto privilegio ella nos guía encaminándonos hasta Dios para que nos dé tranquilidad en nuestros corazones.

No quiero cerrar la presente, sin hacer presente al virtuoso Presbítero don Liborio Sancho Arroyo, párroco de esta ciudad, las muestras de agradecimiento y admiración con que lo distingue este pueblo, quien goza de la más alta consideración y simpatía por su tesonera labor de progreso en esta Parroquia, hasta reconstruirla porque dicho sea de paso, el Templo estaba en ruinas, amenazando un descombro; pero la energía y buena intención del Ilustre Sacerdote Sancho Arroyo, con la cooperación especial del Gobernador Político Ingeniero don José E. Martínez, la Presidenta de la sociedad Católica señorita Julia Reyes Hernández y el Mayor de Plaza Coronel don Hortencio H. Reyes, el Templo es reconstruido y ahí tenía la obra de buena voluntad, que conservamos como un recuerdo de los tiempos coloniales y una reliquia de nuestros abuelos antepasados.

Deseando al Sr. Director todo bienestar, me suscribo. Afmo.

HERNAN MEDINA RIVAS.

Nacaome, 1^a de Julio de 1932.

Solemne bautizo

El Domingo recién pasado recibió la gracia bautismal, en nuestra Iglesia Parroquial, el simpático niño Emilio Alberto, hijo legítimo de nuestros amigos

No lo son, porque no son TALES CUALES deben ser, es decir, no lo son según el espíritu de Jesucristo. Y ¿quiénes son católicos que en realidad no lo son? Son todos aquellos que se contentan con el NOMBRE, sin cuidarse de la REALIDAD. CATOLICOS, y no van a misa los domingos; CATOLICOS y no cumplen con el precepto de la comunión pascual; CATOLICOS y viven casados sólo civilmente; CATOLICOS y tienen sus hijos por meses y años sin bautismo. Son éstos, a la verdad, unos católicos muy originales, muy a la moderna, no son los católicos de Jesucristo: son falsos católicos, no son católicos.

Coronel don Emilio Valle y doña Martina S. de Valle. Apadrinan el nuevo cristiano el Dr. don Alfredo Zambrana y la señorita María E. Alvarado. Después de la ceremonia religiosa que se efectuó con toda la solemnidad del caso, pasó la numerosa y selecta invitación a casa de los padres del niño, donde fue finamente obsequiada con el aristocrático champagne, sorbetes y otras cosas estiladas en esos actos. Que esa gracia recibida perdure en el niño por toda su vida y que sus padres reciban nuestra enhorabuena.

Gratitud

María v. de Mondragón y familia, por medio de estas líneas, rinden su eterno agradecimiento, a todas las personas que, con motivo del fallecimiento de su esposo y deudo Gral. Ramón Mondragón Q. E. P. D. les hicieron presente sus sinceras muestras de condolencia.

Danli, 6 de Julio de 1932.

Cumpleaños

El 5 del corriente mes celebró su natalicio la culta y joven señora doña Josefa de Valladares, Profesora distinguida que en la capital obtuvo muchos triunfos en el ejercicio del magisterio. En la fecha indicada su hogar estuvo de fiesta, recibiendo de sus numerosas amistades demostraciones de aprecio y simpatía. Nosotros también le presentamos una cariñosa ofrenda de perfumadas flores, deseando que Dios la guarde en la senda de su vida.

Atento saludo

Se lo presentamos al distinguido caballero y amigo don Abel Gamero, quien desde hace algunos días se encuentra en la ciudad. Se nos informa que el Sr. Gamero instalará dentro de poco una fábrica de ladrillo de cemento, contando ya con la maquinaria y demás cosas para su funcionamiento. Bien por el progreso de la población.

Viene de la 2a. pág.

solemnísimas con exposición de su Divina Majestad y sermones. En las noches rosario cantado por el Padre Moreno amenizado con el armonio y prédica ya de uno u otro sacerdote de la que surjian muchísimas almas buscando el tribunal de la penitencia. Hubo numerosas comuniones y 40 matrimonios, fuera de los 40 que hicieron los Misioneros.

El jueves que celebró Corpus se estrenó un bonito pálio, obra de doña Gloria Zamora de Casas, que de antemano se había mandado hacer. Se le dio bendición muy solemne con numerosos padrinos. La procesión a la visita de altares en los ángulos de la plaza estuvo muy en orden. Llenas nuestras almas de regocijo divino cantamos en coro hombres y mujeres a Jesús Sacramentado.

Todo terminó ayer y el pueblo se despidió de los Padres Germinio y Moreno con una gran manifestación de cariño, pues viviendo a ellos nos encaminamos a despedirlos hasta Santa Sofía.

Todos quedamos tristes pero alentado nuestro espíritu con Jesús dentro de nuestros corazones.

DOLORES v. DE DIAZ

La Venta, 18 de junio de 1932.



Marcos J. Guerrero
Santa Rosa de Copán, Honduras

PASTILLAS
- NEU-RAL-GI-NA -
Preparación Nacional

Nada las iguala en combatir las Neuralgias, los Dolores de cabeza, de oídos, de muelas, el Reumatismo, los Resfriados, la Gripe, los Cólicos menstruales, etc. Seis centavos la pastilla, cuatro reales el tubo de doce, tres cincuenta el cartón de cien y cuatro cincuenta el tubo de cincuenta. - Producto especial de la Farmacia REYES de Comayagüela. Proprietario: José L. Reyes.

Dos supremos sentimientos.

(Viene de la 1a. página.)

corazones palpitar bajo la grandeza que inspira la patria celeste enseñada por la religión, y la patria terrenal enseñada por la misma religión y los corazones comprensivos y grandiosos.

En estos momentos duros, se necesita ser honrado, caballero, verdadero patriota, y no hablar por el resorte de alguna pasión o sentimiento escondido. RELIGION Y PATRIA son palabras de divina lumbre que, después de la felicidad en este valle de dolor, conducen en carro de fuego, como el bíblico de Elías a la mansión de Jehová.

Para hacer labor de cultura patria, se necesita mucho, mucho, sobre todo, sacrificio y sacrificio; diariamente un poco de práctica, la práctica antes que la letra muerta que se archiva. Práctica ante todo y no idealidades y, en este sentido, no hay patriotas. De qué sirve que se diga: esto, aquello, es lo bueno para el progreso y libertad moderna, cuando sólo se asienta en el papel: es voz que clama ante la reventazón atronadora del mar: papeles y papeles.

Obra es patriotismo, fuera de eso no hay más que vaguedades.

El Canónigo Zúñiga entre nosotros

En vía de salud encuéntrase desde el miércoles en la ciudad el señor Canónigo don José H. Zúñiga, muy estimado compañero y amigo nuestro. Ojalá que los aires nativos le devuelvan la salud perdida, para bien de la Iglesia Hondureña, a quien sirve con abnegación, y consuelo de los suyos.

Apreciables viajeros

De Tegucigalpa han llegado. Ing. don Raúl y don Antonio Callejas, don Gonzalo Arriola, el Coronel don Alejandro Núñez y el tipógrafo don Emilio Ocorio; de Las Animas, don Felipe Segura y su sobrina la señorita Graciela Medina. Saludámoles atentamente.

Para Choluteca partió el Coronel don Marcos Vaca, Mayor de Plaza de esta sección. Que le vaya bien.

Nuestras rendidas gracias

Se las expresamos a los activos Agentes que nos han enviado los fondos de **Celajes**: Doña Trina Sevilla, Daní; doña María de Vallejo, El Paríaco; doña Dolores v. de Díaz, La Venta; doña Martina de Segura, Las Animas; doña Cruz Matute, La Ceiba; don Cruz Iribe, Potrerillos, y señorita Eleonora U. Martínez, Jucalapa. De Tegucigalpa y Comayagüela es en cargada de recoger esos fondos, la señorita Profesora Ana Rosa Carías, sobrina nuestra.

¿Quiere Ud. economizar parte del dinero que gana?

¿QUIERE USTED tener una reserva para el porvenir?

Tome una póliza de AHORRO de "El Ahorro Hondureño".

¿Quiere Usted asegurar el porvenir de su familia?

Tome una póliza de Seguros Sobre la Vida de "El Ahorro Hondureño".

Entenderse directamente con **ROBERTO GAMERO**,

Agente de dicha Compañía.
DANLI, HONDURAS C. A.

Alfredo Zambrana

MEDICO Y CIRUJANO

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños
consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 p.m.

Sao Pedro Sula, 20 de junio de 1932 - Murió distinguida dama doña Florinda de Leiva, esposa Ing. Emilio Leiva y madre de una apreciable familia. | Regresó de Washington joven Jacinto Meza graduado Ing. electricista. Es hijo del distinguido Jurisconsulto Jacinto A. Meza y distinguida señora esposa. Este joven regresará Estados Unidos trabajar en "General Electric." -O. Arias.

Sucursales de J. Rossner y Co
EL PARAISO, ALAUCA, STA. CRUZ Y LAS MANOS
Compran y venden artículos del país.
Nuestra condición de importadores directos, nos coloca en condición de sostener competencia.
Visítenos y quedará satisfecho de nuestra atención

TIENDA "LAS NOVEDADES" DE ROBERTO GAMERO
Este establecimiento está desempeñado las mercaderías que ha recibido últimamente. Aproveche esta oportunidad si desea obtener artículos de buena calidad, a precios razonables. Apresúrese a hacer su apartado, pues debe recordar que pronto se terminan dichos artículos y no dudamos que usted preferirá los mejores.

PENSION CENTRAL
En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.
MARINA GALLARDO A.
Propietaria.

Dr. Salvador H. Calleja S Cirujano-Dentista S
Extracciones absolutamente SIN DOLOR.
Trabajos garantizados.
DANLI, MAYO DE 1932.

Alejandro Cerda G.
MEDICO Y CIRUJANO
Recientemente radicado en Danli Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad.
Atiende llamadas a toda hora del día y de la noche
Danli, Honduras.

J. SANTOS VALLADARES G.
Abogado y NOTARIO
Dedicado al ejercicio de su profesión.
DANLI
Calle de EL CANAL, a inmediación de la casa cural.

Anuncie en CELAJES

Suscríbase a CELAJES
Periódico católico

La Librería A EXCELSIOR A DE ROBERTO GAMERO
Danli, Honduras, A. C.
Recibió por el último correo, las siguientes obras de Froylán Turcios: \$
Páginas del ayer... L. 1.50
El Vampiro (novela)... L. 1.59
Flores de Almendro (verso)... L. 1.25
En la misma librería encontrará Ud. Libros para Escuelas, Cuentos para Niños, Novelas, Revistas de Modas y de Literatura, Cuadernos de Caligrafía, Cuadernos de Dictado y Composición, papel de trazo, de oficio y para cartas, papel higiénico, naipes finos americanos, etc. etc.
Pase hoy mismo a hacer sus compras. No vacile.